



Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Toluca, México a 16 de mayo de 2022

Mensaje inaugural Semana de Acceso a la Cultura de Paz

Muy buenos días tengan todas y todos ustedes.

Saludo al **Magistrado Doctor Ricardo Sodi Cuéllar**, Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de México.

Asimismo, al **Dr. Paolo Pagliai**, Conferencista Magistral, Director del Colegio de Derechos Humanos, Gestión de Paz y Derecho de la Universidad del Claustro de Sor Juana. Bienvenido sea usted a esta universidad.

Saludo a la **Dra. Yolanda Ballesteros Senties**, Secretaria de Docencia de esta universidad.

Agradezco la asistencia del **Magistrado Doctor Enrique Víctor Manuel Vega Gómez**, integrante del Consejo de la Judicatura del Estado de México.

Saludo también a la **Mtra. María José Bernáldez Aguilar**, Defensora Titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.

Doy la más cordial bienvenida al **Dr. Jaime López Reyes**, Director de la Escuela Judicial.

Y al **Magistrado Sergio Valls Esponda**, Director General del Centro de Mediación, Conciliación y Justicia Restaurativa del Poder Judicial.

Agradezco la compañía de los integrantes del **gabinete universitario** y de los **invitados especiales de la UAEMéx:**

El **Mtro. Hugo Chaparro Campos**, Director de Transparencia Universitaria.





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

La **Mtra. Rocío Álvarez Miranda**, Coordinadora Institucional de Equidad de Género.

Mtra. Estela Ortiz Romo, Decana universitaria.

El **Dr. Carlos Alfonso Ledesma Ibarra**, Cronista universitario.

La **Dra. Gilda González Villaseñor**, Secretaria General de la FAAPUAEM.

El **Dr. Pedro Rodríguez Magallanes**, Secretario General del SUTESUAEM.

Así como al **Dr. Victorino Barrios Dávalos**, Titular del Órgano Interno de Control.

Asimismo, me da gusto recibir a **las y los directores de los Planteles de la Escuela Preparatoria** de esta universidad.

Doy la bienvenida a las y los **invitados del poder judicial** y a nuestros **estudiantes del nivel medio superior** que hoy nos acompañan.

Universitarios todos

El concepto de paz ha evolucionado desde la segunda guerra mundial, pues no es solo ausencia de conflictos o guerra, sino es un fin, un objetivo imprescindible para ejercer y disfrutar los derechos humanos, en otras palabras, la paz, es sinónimo de promoción y respeto de derechos fundamentales.

La construcción de una cultura de paz y desarrollo sostenible es uno de los objetivos principales del mandato de la UNESCO. La formación y la investigación para el desarrollo sostenible están entre sus prioridades, así como la educación para los derechos humanos, las competencias en materia de relaciones pacíficas, la buena gobernanza, la prevención de conflictos y la consolidación de la paz.





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

La paz, valor universal, anhelado y necesario en el mundo, se reconoce como un derecho humano colectivo, inalienable del hombre, concerniente a toda la humanidad, en la que corresponde el deber fundamental de promoverla y defenderla.

Lo anterior, nos refiere al estudio de la cultura de paz, desde todas sus aristas. Y es precisamente que la UAEMéx, dentro de su oferta educativa, ha abordado y fomentado su estudio e investigación en aspectos directamente vinculados con el concepto de paz, a través de programas de estudios avanzados como nuestra **Maestría en Estudios para la Paz y el Desarrollo** y la **Especialidad en Género, Violencia y Políticas Públicas**, cuyo objetivo es formar maestros y especialistas capaces de explicar las tensiones y conflictos sociales como fenómenos dinámicos que intervienen en el progreso y bienestar de la población.

En el marco del inicio de la Semana de Acceso a la Cultura de la Paz, tendremos las siguientes actividades: conferencias, mesas de análisis, talleres para profesores, pláticas para estudiantes, exposiciones, presentación de libro, concurso de carteles e incluso actividades deportivas.

Recordemos una de las frases más populares en nuestro país, tal y como lo estableció **Benito Juárez**: **“Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz”**.

Si ustedes me lo permiten, siendo las 10:35 horas del lunes 16 de mayo del 2022, doy por inaugurados los trabajos de la Semana de Acceso a la Cultura de la Paz.

Somos UAEMéx.

Patria, Ciencia y Trabajo.

